



An Angehörige, Freundinnen und Freunde, kirchliche und politische Behörden/Institutionen, Mieterinnen und Mieter, Unterstützerinnen und Unterstützer sowie interessierte Kreise

Stans, 16. Oktober 2023

Stiftung für die künftige Nutzung des Klosters St. Klara gegründet

Liebe Freudinnen und Freunde, geschätzte Damen und Herren

Wir hatten im Februar informiert, dass die Schwestern des Klosters St. Klara nach Luzern ziehen. Es ist und ein Anliegen, Sie wieder aus erster Hand über den aktuellen Stand zu orientieren.

Inzwischen haben wir eine Stiftung gegründet. Das Kloster und seine Liegenschaften wurden ins Eigentum der Stiftung übertragen. Hauptaufgabe der Stiftung ist es im Moment, in Absprache mit den Schwestern die künftige Nutzung des Klosters festzulegen. Dazu gehören auch allfällige Zwischennutzungen bis zum definitiven Betrieb. Es gibt interessante Ideen und Anfragen, die nun sorgfältig geprüft werden.

Nutzungen müssen Erhalt des Klosters und Lebensunterhalt der Schwestern sicherstellen

Es gilt, die besten langfristigen Nutzungen zu finden, die auch den franziskanischen Werten der Kapuzinerinnen entsprechen im Sinne von Einfachheit, Nähe zur Schöpfung und Nachhaltigkeit. Gleichzeitig müssen die Einnahmen aus den Nutzungen den Erhalt und Unterhalt der denkmalgeschützten Bauten und den Lebensunterhalt der Schwestern sicherstellen. Die bestehenden Mietverhältnisse werden weitergeführt. Der zum Kloster gehörende Landwirtschaftsbetrieb wurde im Mai neu verpachtet.

Breit abgestützter Stiftungsrat mit kompetenten Mitgliedern

Präsident der Stiftung wird der Architekt Niklaus Reinhard, der schon die Arbeitsgruppe geleitet hatte, welche in den vergangenen zwei Jahren im Auftrag der Schwestern die Stiftungsgründung und die Umnutzung des Klosters vorbereitet hatte. Im siebenköpfigen Stiftungsrat sind auch die Pfarreileitung Stans sowie die Kapuzinerinnen vertreten:

- Niklaus Reinhard, Präsident
- Marino Bosoppi-Langenauer, Vertreter der katholischen Kirche, Pfarreileitung Stans
- Karin Erni, Finanzen, Betriebswirtschafterin
- Max Lehmann, Liegenschaften/Nutzung, Bauökonom
- Schwester Agnes Liem, Vertreterin und Vikarin Kapuzinerinnen St. Klara
- Schwester Sabine Lustenberger, Aktuarin, Frau Mutter Kapuzinerinnen St. Klara
- Leo Odermatt, Vizepräsident, ehem. Regierungsrat,
 Präsident und Vertreter Freundeskreis Kloster St. Klara

Gemeinschaft zieht nach Luzern: Abschiedsfeier am 11. November 2023

Die Kapuzinerinnen werden am 21. November 2023 das Kloster verlassen und in ihr neues Zuhause im Zentrum St. Anna in Luzern ziehen. Dort können sie als klösterlicher Gemeinschaft zusammenbleiben. Die St. Anna Stiftung der St. Anna-Schwestern bietet im Zentrum St. Anna unter anderem Wohnmöglichkeiten und ein Alterszentrum, mit einem hohen Stellenwert der Spiritualität. Die St. Anna-Schwestern haben dort bereits anderen Schwesterngemeinschaften ein neues Zuhause ermöglicht. Eine Schwester zog bereits im Sommer ins Altersheim Huwel nach Kerns.

Am 11. November 2023 findet um 17.00 Uhr in der Pfarrkirche St. Peter und Paul in Stans eine Abschiedsfeier für die Kapuzinerinnen statt. In der Beilage finden Sie einen Flyer zur Abschiedsfeier.

400 Jahre Geschichte in die Zukunft tragen

Mit der Gründung der Stiftung wird den sieben verbliebenen Schwestern eine grosse Last von den Schultern genommen. Die Bewirtschaftung und der Unterhalt der Klosterräumlichkeiten sowie die Verwaltung der Pacht sind zunehmend zu einer Herausforderung geworden. Zudem sind die Räumlichkeiten im Kloster heute zu gross für die Gemeinschaft. Die Schwestern freuen sich auf ihr neues Zuhause in Luzern und der Stiftungsrat wird sich mit voller Energie für die Zukunft des Klosters einsetzen. Es gilt, 400 Jahre Geschichte in die Zukunft zu tragen.

Zusätzliche Informationen zur Stiftung und den Kapuzinerinnen, finden Sie auf der neuen Website der Stiftung (www.stiftung-st-klara.ch) beziehungsweise auch auf der Website der Kapuzinerinnen (www.kloster-st-klara-stans.ch).

Über Ihre Verbundenheit und Unterstützung freuen wir uns auch in Zukunft sehr.

Herzliche Grüsse

Schwester Sabine Lustenberger Frau Mutter der Kapuzinerinnen

Sr. Saline Unstenleger

St. Klara und Stiftungsrätin

Niklaus Reinhard

Präsident der Stiftung St. Klara Stans

Newsletter

Falls Sie in Zukunft auf dem Laufenden bleiben möchten, empfehlen wir Ihnen, den Newsletter der Stiftung zu abonnieren: www.stiftung-st-klara.ch/newsletter



Neue Adresse der Kapuzinerinnen ab 22.11.2023:

Kapuzinerinnengemeinschaft St. Klara Tivolistrasse 21 6006 Luzern Tel. +41 41 375 29 00 info@sankt-klara.ch www.sankt-klara.ch